Fecha Sección Página 06.02.2010 Nacional 4

Suman en Michoacán 18 muertos por <mark>Iluvias</mark>

Declara Segob emergencia en cinco municipios

POR NANCY NARVAEZ CID y agencias

MORELIA, Mich. Ayer fueron localizados los cuerpos de otras cinco personas que fallecieron sepultadas tras desgajarse un cerro en el municipio de Ocampo, con lo que aumentó a 18 la cifra de muertos derivada de las lluvias en la entidad.

La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) indicó que, adicionalmente, otras dos personas que se encontraban entre escombros fueron rescatadas y trasladadas a hospitales de la zona, donde se lucha para salvarles la vida.

Las víctimas por el mal clima se han concentrado en los múnicipios de Zitácuaro, Angangueo y Ocampo, todos en el oriente del estado y hasta donde se han trasladado las brigadas médicas de la Secretaría de Salud estatal.

El miércoles pasado por la noche, las autoridades confirmaron la muerte de tres menores luego de que un cerro se desgajó en Angangueo y sepultó la vivienda en que se encontraban.

El pasado jueves, las autoridades reportaron la muerte de otras tres personas a lo largo del día, que igualmente fueron sepultadas por aludes o que fueron arrastradas por la corriente de ríos.

En tanto, el gobierno del estado confirmó, ayer por la mañana, otras siete víctimas, y por la tarde dio a conocer el hallazgo de otros cinco cuerpos en las comunidades de El Atoleadero y El Rosario, en el municipio de Ocampo, con lo que suman 18 los fallecidos.

Emergencia

En tanto, la Coordinación General de

Protección Civil de la Secretaría de Gobernación emitió una declaratoria de emergencia para los municipios michoacanos de Ocampo, Tiquicheo de Nicolás Romero, de Angangueo, Tuxpan y Tuzantla, por la ocurrencia de <u>Iluvias</u> severas el día 3 de febrero de 2010.



Nunca en mis 51
años de vida había
visto algo parecido,
la lluvia no ha
parado desde el
lunes y las casas
de los más pobres
se deshicieron,
porque las láminas
de cartón no
aguantaron nada".

Ignacio Cruz Mancera

Damnificado por las lluvias en Tuxpan

Con esa acción se activan los recursos del fondo revolvente del Fondo de Desastres Naturales (Fonden).

A partir de esa declaratoria, solicitada por el gobierno estatal, las autoridades contarán con recursos para atender las necesidades alimenticias, de abrigo

y de salud de la población que resulte afectada.

Rescate en Angangueo

Elementos de la Policía Forestal rescataron ayer, sanas y salvas, a más de 60 personas que permanecieron incomunicadas, casi 24 horas, en la comunidad El Atorón, en el municipio de Angangueo, como consecuencia de las lluvias.

Los accesos a la citada localidad fueron bloqueados por los derrumbes que se produjeron en la zona a causa de las precipitaciones, por lo que los socorristas tuvieron que utilizar equipo especial para llegar al lugar.

Por la situación de alerta que se vivió, las autoridades temían que los habitantes de la comunidad hubieran resultado afectados, pero se les encontró sanos y salvos, por lo que fueron trasladados a los albergues provisionales que fueron instalados por el ayuntamiento.

El Ejército, en acción

Ayer, elementos del Ejército Mexicano iniciaron las labores de limpieza en las principales calles de Tuxpan una vez que por la madrugada dejara de llover y que los niveles del agua bajaran.

A bordo de tráilers, personal de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) llegó, la noche del pasado jueves, con trascabos, vehículos diversos y maquinaria, con los que desde temprana hora comenzaron a trabajar en las calles cercanas a los ríos Taximaroa y Tuxpan, que se desbordaron el pasado miéroles

Después de las nueve de la mañana se reinició la actividad comercial de manera parcial, ya que se estima que alrededor de 40 por ciento de los establecimientos comerciales aún no está en condiciones de regresar a la normalidad.

Las máquinas del Ejército abren paso, entre el lodo, al agua que puede escurrir de manera natural hacia el río.

Sin embargo, hay zonas y calles que requieren de bombeo, ya que el drenaje colapsó por completo.

Dentro del Plan DN-III, personal de



Página 1 de 2 \$ 30165.61 Tam: 633 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha	Sección	Página
06.02.2010	Nacional	4

· la Sedena permanece en las calles de lodo; aún faltan las acciones de limpieza, Tuxpan.

Así, además de trabajar en la limpieza, lleva a cabo acciones de seguridad y de vialidad, mientras en los albergues habilitados por el gobierno municipal se preparan, cada día, tres alimentos calientes para 450 personas.

Hasta el momento no se ha podido levantar un padrón confiable de los damnificados, pues no hay una estimación certera de cuántas viviendas se destru-

yeron o quedaron inundadas, cuántas se pueden reparar, aunque se estima que son más de 2 mil las familias afectadas, según el presidente municipal Santiago Blanco Nateras.

La mañana de ayer, la clínica-hospital del Instituto Mexicano del Seguir Social (IMSS) ya estaba libre de agua, pero no de por lo que se prevé que hasta la próxima semana podría volver a operar.

El tránsito vehicular comenzó a restablecerse, mientras el camino que comunica a Tuxpan con Ciudad Hidalgo se abre de manera intermitente y las unidades de transporte público ya están en condiciones de trasladar a la gente.

Crónica del desastre

En unas cuantas horas, el agua subió hasta la cintura; después nadie podía permanecer en sus casas, "no pudimos sacar nada", hasta las viviendas de dos niveles quedaron cubiertas, relató el maestro Ignacio Cruz Mancera.

"Nunca, en mis 51 años de vida, había visto algo parecido, la lluvia no ha parado desde el lunes y las casas,

desde entonces, comenzaron a aflojarse porque el granizo se amontonó en los techos y, desde entonces, las casas de los más pobres se deshicieron, porque las láminas de cartón no aguantaron nada", aseguró.

Sentado en una de las butacas del Auditorio Municipal, habilitado como . albergue para los hombres, el profesor de la escuela Rincón de Dolores de Ciudad Hidalgo, un municipio vecino colindante con Tuxpan, relató la forma en cómo se sumergió por completo su casa de dos pisos.

Colonias como El Chamizal, Francisco Villa, Santa Ana, Río Grande y el barrio del Ombligo del Diablo quedaron, completamente, bajo del agua porque es la parte más inclinada del municipio, además de que se rompieron los diques o cortinas de protección.



Página 2 de 2